

## Nuestra credibilidad, no es casualidad



**Giannina Aguilar,**  
Encargada Prensa TSE

Con gran regocijo celebramos la gran confianza que los costarricenses depositan cada día en el Tribunal Supremo de Elecciones (TSE), según lo señala la encuesta de la firma CID Gallup para el Diario Extra. Seguido de los medios de comunicación y la Iglesia, nuestro organismo electoral va a la vanguardia en credibilidad institucional.

Han sido más de 60 años de trabajo continuo, crecimiento, autonomía e implementación de cambios importantes, tanto en lo referente a nuestra estructura organizacional como en lo relacionado con históricas reformas electorales, dentro de las cuales destacan herramientas y avances significativos: la puesta en práctica del financiamiento estatal de las elecciones municipales, la participación paritaria de hombres y mujeres, la auditoría de las finanzas de los partidos políticos, el voto en el extranjero (aplicable en los comicios de 2014) y la creación tanto del Registro

Electoral como del Instituto de Formación y Estudios en Democracia (IFED).

Los Asambleístas constituyentes de 1949, en actitud vanguardista, incorporaron a la arquitectura del Estado costarricense un órgano independiente, permanente, especializado e imparcial para administrar y arbitrar los procesos electorales. Paralelamente se ampliaron las potestades del Registro Civil y se le adscribió al TSE.

A través del tiempo, nuestro TSE ha logrado una amplia consolidación institucional y un importante posicionamiento tanto nacional como entre sus

pares foráneos. Es un organismo que se caracteriza por ser una institución no partidista y por su solvencia en la organización de procesos electorales.

La emisión de un documento único de identidad, el alto nivel de cobertura, calidad y confiabilidad de su sistema de cedulação y empadronamiento, la existencia de un registro civil nacional centralizado, la distritación electoral que facilita el voto cerca del lugar donde reside cada ciudadano y sus eficientes y baratos sistemas de transmisión de datos (que dan a conocer en un tiempo récord los resultados de

las elecciones) forman parte de una amplia lista de características que fundamentan notoriamente la bien ganada credibilidad de nuestro TSE.

Por todo ello, la familia electoral se congratula por la credibilidad ciudadana en nuestro trabajo, reconocimiento que es el resultado de un equipo humano altamente capacitado y comprometido con el país.

Finalmente, reiteramos nuestra vocación de mejora constante y búsqueda de excelencia en la prestación de servicios y el resguardo de la pureza del sufragio.